sábado, 7 de enero de 2017

La Revolución Liberal en Ecuador y los sellos "Provisionales de Guaranda"

En 1894 un escándalo sacude al país cuando el Gobernador de Guayaquil, José María Plácido Caamaño participó en la comúnmente conocida "venta" de la Bandera Nacional.

En 1895, el 9 de abril tropas liberales y conservadoras combaten a soldados del Gobierno central y toman la ciudad de Guaranda, la ciudad queda cercada.

Para el 17 de abril, Luis Cordero renuncia y Vicente Salazar ejerce el Poder Ejecutivo. La escasez de sellos empieza en Guaranda, no hay nuevas entregas debido a la inestabilidad política.

El 5 de Junio una Asamblea en Guayaquil proclama a Eloy Alfaro como Jefe Supremo de la República. Eloy Alfaro vuelve al país desde el destierro el 19 y toma el poder, da inicio la Revolución liberal.

Alrededor del 15 de Julio, la estafeta de Guaranda cuenta con un cliché de carácter local con la palabra "CORREOS" en la línea superior y la leyenda "5 cents", con 2 adornos en sus extremos. Se comienza en Guaranda, sin autorización del gobierno central, a sobrecargar estampillas Fiscales del bienio 1895-1896.

Han nacido los sellos Provisionales más raros del Ecuador, las "Guyanas" locales, se usaron por aproximadamente 21 días debido al bloqueo. El coso de franqueo a nivel nacional de una carta sencilla era de 5 centavos.

De 1896 a 2016, hemos cumplido 120 años de búsqueda de las joyas filatélicas denominadas "Guarandas", si bien es cierto existen muchas falsificaciones, las 2 cartas encontradas a la fecha no dejan duda de lo real que fue la necesidad de su nacimiento y lo noble de su existencia, a pesar de ser resistidas en famosos catálogos internacionales, la carta que adjuntamos es irrefutable prueba de su linaje.

